

DESDE HACE CUATRO AÑOS SUFREN INUNDACIONES

En Huipulco, idean un método para que no les entre el agua de lluvia

Familias tienen preparadas tablas que empotran en las puertas cuando las precipitaciones son muy fuertes

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Desde 2020, no hay temporada de lluvias en la que cinco casas de la calle San Francisco, del pueblo San Lorenzo Huipulco, Tlalpan, no padezcan por las inundaciones; las más graves se registraron ese año y la noche del lunes antepasado, cuando el agua superó un metro de altura.

La calle recibe el agua proveniente de la calzada y el Viaducto Tlalpan, y ahora los pobladores temen que la construcción de una tienda de autoservicio especializada en ferretería y materiales para construcción en más de 10 mil metros cuadrados de lo que fue el estacionamiento de una empresa refresquera, con acceso por Acoxa 69, empeore la situación si los muros que rodean el predio son demolidos y les llega también por allí.

Francisco Mora, uno de los vecinos de esa calle, explicó que si llueve fuerte y el agua acumulada cubre el peldaño de 15 centímetros de altura de la entrada de su casa, sobre el que se construyó un sardinel de 20 centímetros más, es momento de comenzar a poner tablas para evitar que se filtre al pasillo y llegue hasta los cuartos.

Adentro ya tienen listas varias tablas marcadas para distinguir el lugar en el que van: "cocina" y "abajo", palabras rotuladas y con una flecha que indica la posición en la que deben colocarse para que embone en el marco de la puerta.

También ponen polines donde suben los muebles para evitar que se dañen con el agua, pero hay algunos tan pesados que es imposible moverlos, como el refrigerador y la cocina integral, en cuya parte inferior se aprecia la pintura levantada y la madera hinchada por la humedad.

Su casa y otras tres más ocupan un solo predio que habitan siete familias emparentadas que antes de 2020 ya padecían anegamientos en San Francisco, y también sobre el Viaducto Tlalpan, pero ese año una empresa administradora de estacionamientos en calzada de

Tlalpan 4226 adquirió las viviendas colindantes hacia la calle La Paz, que corre en paralelo a la calzada, las demolió y dejó sólo los muros y zaguanes frontales.

El agua de lluvia que se acumula escurre por el predio, directo a La Paz y baja por cerrada Los Mendoza hacia las casas de los Mora. Ahora, aunque llueva poco, señaló Francisco, la calle se inunda y si el viaducto está también anegado se quedan prácticamente encerrados por dos o tres horas mientras baja.

Alcaldía no apoya

En la esquina de avenida Acoxa y Viaducto Tlalpan hay un campamento de la alcaldía donde resguardan camiones Vactor; les piden apoyo si se inundan y los encargados responden que deben solicitar el servicio a la demarcación.

En esa esquina se estacionan vehículos de recicladores que ahí mismo seleccionan desechos que les llevan particulares o camiones recolectores; parte de esos residuos y basura del Cetram Huipulco y tapa las rejillas de las coladeras.





► La familia Mora muestra cómo se protege de las recurrentes inundaciones en la calle San Francisco. Foto Ángel Bolaños

